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Забытым героям нужны
увлеченные люди

В БАЛТИЙСКОМ МЕДИАЦЕНТРЕ ПРОШЕЛ КРУГЛЫЙ СТОЛ,

ПОСВЯЩЕННЫЙ ПРОБЛЕМАМ НЫНЕ ЗДРАВСТВУЮЩИХ

ВЕТЕРАНОВ И ПАМЯТИ ИХ ПОГИБШИХ СОСЛУЖИВЦЕВ

Еще 468 квартир получат ветераны Великой Отечественной войны в этом году. Но
как минимум 27 участников войны и блокадников, обратившихся на нашу горячую
линию «36 квадратных метров», сейчас пытаются доказать свое право на отдельное
жилье и не могут.

78 фортификационных сооружений Петербурга признаны КГИОП объектами куль-
турного наследия. Но тот же КГИОП отказывается ставить на учет 352 могилы Героев
СССР, Героев России и полных кавалеров ордена Славы (далее мы будем называть их
Героями с большой буквы) как вновь выявленные объекты культурного наследия.

Увековечены имена 159 538 защитников Ленинграда, военных и гражданских лиц,
погибших от голода или во время боевых действий и похороненных в братских мо-
гилах Пискаревского кладбища, на Малой Пискаревке в Красной Слободе, а также в
Колпине на воинском кладбище «Балканы». Но при этом власти отказывают в поста-
новке на учет 31 воинского кладбища в Кировском районе Ленинградской области, и
соответственно в увековечении похороненных там солдат.

Такие итоги своей работы подвели депутат Законодательного собрания Петербур-
га Андрей Анохин, член регионального штаба Общероссийского народного фронта
Ирина Захарченко, командир студенческого поискового отряда «Ингрия» Евгений
Ильин, главный редактор газеты «Вечерний Петербург» Константин Миков и руково-
дители информационно-аналитического центра «Помним всех поименно» Галина Са-
вельева и Александр Несмеянов на круглом столе «Забытые герои Великой Отечествен-
ной войны», который прошел 25 марта в Балтийском медиа-центре на Каменноост-
ровском пр., 67.

Жаль, что встреча стала отчетной, а не как планировалось — перспективной. Про-
сто руководители и сотрудники профильных органов исполнительной власти прий-
ти не смогли. Но их позиция известна — она в официальных письмах, переданных
специально для нашего круглого стола. Ну ничего. Есть много способов общения
с органами власти. А пока небольшой отчет о нашей полуторачасовой работе.

Константин МИКОВ:
— Я не буду объяснять все подробности

процесса по предоставлению квартир вете-
ранам, мы много об этом рассказываем в сво-
ей газете. Но могу сказать, что сначала, когда
мы только открыли горячую линию помощи
ветеранам «36 квадратных метров», то стал-
кивались с непониманием. Тогда, 5 лет на-
зад, власти города громко заявляли, что ВСЕ
ветераны в Петербурге обеспечены жиль-
ем, а мы видели, что нет, не все, и помогали
тем, кто остался не у дел. Наш юрисконсульт
Татьяна Смирнова за эти годы провела око-
ло трех с половиной тысяч консультаций,
вела переписку с органами власти, выходила
в суды как адвокат. В результате 140 ветера-
нов получили квартиры благодаря непосред-
ственно нашей работе. После выступлений
Балтийской медиа-группы, два года назад,
губернатор Георгий Полтавченко принял
закон о предоставлении отдельных квартир
всем ветеранам, живущим в коммуналках.
Правда, при этом такое же право исчезло для
тех участников войны и блокадников, кото-
рые живут в отдельных квартирах на пло-
щади больше 9 и меньше 10 квадратных
метров. Мы также об этом рассказывали.

Проблем еще много. Сейчас у нас в постоян-
ной работе 27 обращений. Власти отказыва-
ют в жилье, если у старика хоть на 65 санти-
метров больше учетной площади. Одна из
наших подопечных — бездомная, зарегист-
рированная в Петербурге, ей также отказы-
вают в постановке на очередь. А другая жен-
щина сначала не могла получить квартиру
из-за 10-летнего ценза оседлости. Мы доби-
лись, что ей предоставили квартиру в соци-
альном доме (без права на приватизацию).
Сейчас она ценз оседлости преодолела. Про-
сит квартиру, которую могла бы приватизи-
ровать, а ей говорят: «Вы должны прожить в
социальном доме еще 5 лет!»

Но если раньше, как я уже сказал, власти
были уверены, что жильем обеспечены все
ветераны, то сейчас они в жилищном плане
на 2015 год предусмотрели еще 468 квар-
тир. Так что прогресс есть, и есть совместная
работа с городской властью.

Из письма жилищного комитета:
«За 2013 год в жилищный комитет из Бал-

тийской медиа-группы поступило на рассмот-
рение 993 обращения по вопросам улучше-
ния жилищных условий ветеранов ВОВ, из
которых 30 имели право быть принятыми
на жилищный учет, в 2014 году — 50 обра-
щений, из которых 5 имели право быть при-
нятыми на жилищный учет. В текущем году
жилищным комитетом рассмотрено около
40 обращений.

Всего с начала действия указа президен-
та РФ за счет предоставления жилых поме-
щений, построенных за счет средств феде-
рального бюджета, и безвозмездных субси-
дий жилищные условия улучшены 11 561 ве-
терану ВОВ, в том числе 7345 ветеранам ВОВ,
принятым на жилищный учет до 01.03.2005;
4216 ветеранам ВОВ, принятым на жилищ-
ный учет до 01.01.2015.

В связи с изменениями на 03.04.2013 в
Законе Санкт-Петербурга от 28.07.2004
№409-61 «О содействии Санкт-Петербурга в
улучшении жилищных условий граждан»
более 600 семей ветеранов ВОВ приобрели
право принятия на жилищный учет.

Мероприятия по реализации указа пре-
зидента РФ продолжены в 2015 году.

В 2015 году на учет нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий принято 40 вете-
ранов ВОВ, из них улучшили жилищные ус-
ловия 25 ветеранов ВОВ. Оставшимся 15 ве-
теранам ВОВ предложены варианты улуч-
шения жилищных условий».

Андрей АНОХИН:
— Когда мы однажды встретились с при-

сутствующими здесь активистами обще-
ственных движений, их позиция подсказа-
ла мне, что нельзя не подключиться. И мы
создали в Законодательном собрании рабо-
чую группу по увековечению памяти погиб-
ших при защите Отечества на территории
Северной столицы и соседних с ней облас-
тей. И часть того, что было перечислено в
материалах круглого стола, мы сделали вме-
сте. В частности, был подготовлен закон «О
внесении изменений в Закон Санкт-Петер-
бурга «О погребении и похоронном деле в
Санкт-Петербурге», который 24 декабря
2014 года был принят Законодательным со-
бранием, что теперь даст городу возмож-
ность направлять средства на содержание
и восстановление могил Героев.

Все ветераны должны жить
в подобающих условиях.


